

Jahresbericht des Präsidiums des 59. Vereinsjahres von insieme Solothurn

Liebe Mitglieder, Freunde, Gönnerinnen und Gönner von insieme Solothurn

Ein weiteres Vereinsjahr ist vorbei.

Gerne berichten wir über die Tätigkeiten von insieme Solothurn im 59. Vereinsjahr von April 2024 bis März 2025.

Vorstand

Der Vorstand, die Helfer und Helferinnen des Vereins haben wiederum viele ehrenamtliche Stunden für unseren Angehörigenverein geleistet. Zusammen mit insieme Olten haben wir lobbyiert für die Verlängerung und Klärung der Zuständigkeit sowie der Finanzierung der Hortangebote an drei von vier Standorten der heilpädagogischen Sonderschulen (HPSZ). So konnte es gelingen, dass eine weitere Verlängerung der Hortangebote durch den Kanton bis Juli 2026 erwirkt werden konnte.



Wir haben gemeinsam eine Stellungnahme zur Vernehmlassung zum neuen Sozialgesetz verfasst und insieme Olten und Solothurn somit

positioniert und eine Stimme verliehen.

Der Vorstand hat sich mit den Statuten auseinandergesetzt und verschiedene Anpassungen vorgenommen. Sie werden im Geschäft 7 behandelt und liegen deshalb auch als Beilage vor.

Aufs nächstjährige Jubiläum 60 Jahre insieme Solothurn soll die Website professionalisiert werden. Christoph Kläntzchi hatte diese übernommen und in unzähligen Stunden ehrenamtlich auf „Vordermann“

gebracht. Insieme Schweiz hat nun ein standardisiertes Layout mit verschiedenen Neuerungen und Anmeldetools, von welchen insieme Solothurn auch einen Nutzen haben wird. Das Websitendesign und die Pflege übersteigt nun das Zeitmanagement von Christoph und es wurde Simon David König übergeben. Das höhere Zeitbudget (durch die Jubiläumskommunikation und die Vergrößerung der Angebotspalette) verbunden mit einer kleinen Entschädigung, macht die Website hoffentlich noch attraktiver und schafft neue Möglichkeiten.

Der Vorstand von insieme Solothurn hat sich anlässlich sieben Sitzungen getroffen und die Geschicke des Vereins gelenkt. Auch an der GV 2025 kann eine ausgeglichene Rechnung präsentiert werden, dank eines umsichtigen Kassiers, der regelmässig informiert und den Vorstand finanzentechnisch gut in Schach hält.

Im September wurde das Dankesessen für alle Helferinnen und Helfer vom Vorstand organisiert und im November hat sich der Vorstand zum gemütlichen Beisammensein und Vorstandssessen getroffen.



Dachverband insieme Schweiz

Insieme Solothurn schickte zwei Vertreterinnen des Vorstandes an die beiden Delegiertenversammlungen von insieme Schweiz. Wichtigstes Geschäft und getroffene Vereinbarung ist, dass diejenigen Vereine, die in den Coronajahren Minderleistungen erbrachten, nur die Hälfte der BSV-Gelder zurückzahlen müssen. Insieme Solothurn hatte sich in den Corona-Jahren zusammengerauft und neue Angebote geschaffen wie



den Ponyträff für die Jüngsten (6-12 Jährige) und den Chor für Alle (inklusive Projekt). Trotz der Anstrengungen wird unser Ponypjekt nicht mehr finanziert. Der sogenannte Fonds 74 für innovative Projekte sei ausgeschöpft. Wir halten aber an dem Angebot fest, werden etwas kürzertreten, statt 8 Angebote im Jahr 2024 sind für 2025 vier Samstage vorgesehen.

Wiederum konnten attraktive Aktivitäten für Kinder, Jugendliche und Erwachsene, die mit kognitiven Beeinträchtigungen leben, organisiert und durchgeführt werden.

Angebote von insieme Solothurn

Highlights sind die regelmässigen Träffs für unsere Jugendlichen. Es gibt 12 Plätze und die sind an jedem Anlass voll ausgelastet.



Auch die Ferienangebote waren im Vereinsjahr 2024 wieder wichtig für viele Teilnehmende. Es gab Ferien in Saignelégier und in Heiligenschwendi, selbstverständlich mit entsprechenden Berichten in der Solothurner Zeitung.

Ebenfalls wurden zwei Wochenenden in Mürren und Crans Montana durchgeführt sowie zahlreiche Ausflüge, gemeinsame Essen und Träff Abende, die Faschachtsdisco, das regelmässige Chorangebot mit zwei Konzerten (Musical «Vogelhochzeit» und

Weihnachtskonzert) und einem inklusiven Drum Circle (gemeinsames Trommeln im Kreis).

Wichtig zu wissen ist, dass die Angebote, das Jahresprogramm immer gemeinsam geplant wird, die Jugendlichen und Erwachsenen machen Vorschläge und anlässlich des Koordinationstreffens im November wird das Jahresprogramm erstellt.



Ein stark geschätzter Anlass sind die «Abstimmungs- und Wahlplattformen». Gemeinsam werden auf Easy Vote die Beiträge zu den Wahl- und Abstimmungsvorlagen angeschaut. Es wird diskutiert, Pro und Contras abgewogen und sich eine Meinung gebildet. Politik kann sehr lustvoll sein.

Insieme Solothurn lebt von den Menschen, die viel Zeit und Engagement in den Verein investieren.

WAM^{ING}
Planer und Ingenieure AG
www.wam-ing.ch/

drucken sämtliche Programme und Unterlagen, die wir versenden, rasch, unkompliziert und immer wunderschön. Wir sind sehr froh und freuen uns über diese grosse Unterstützung.

STIFTUNG DENK AN MICH
Ferien und Freizeit für Menschen mit Behinderungen

unterstützt die Ferienangebote von insieme mit grosszügigem finanziellem Beitrag.

insieme

<https://insieme.ch/unsere-aktivitaeten/sensibilierung/> hilft bei Beratung und unterstützt das Reporting. Selbstverständlich wurden auch die revidierten Statuten durchgeschaut und mit wertvollen Anregungen ergänzt.

Dem Vorstand und allen Mitwirkenden, Unterstützenden, Mitdenkenden und Geldgebenden danken wir herzlich.

Im Namen des Co Präsidiums
Solothurn, im März 2025

Eva Maria Fischer